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MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES FÖRDERVEREINS 
DER KVG-GRUNDSCHULE SENDENHORST E.V. 

 

PROTOKOLL 

Datum: Dienstag, 22.11.2022 
Beginn Uhrzeit: 19:30 Uhr 
Ende Uhrzeit: 21.30 Uhr 
Ort: Lehrerzimmer der KvG-Grundschule 

Teilnehmer 

siehe Anwesenheitsliste (angefügt) 

Eröffnung der Versammlung 

Vera Hattrup begrüßt die anwesenden Teilnehmer, die Leitung sowie Mitarbeiter der 
Mittagssonne und Fr. Hille als Vertreterin der Schule. 

 

Sie stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgte. 

 

Durch die anwesenden Teilnehmer wurden keine Änderung der Tagesordnungspunkte 
beantragt. 

Zur Protokollführerin wurde Karin Kötter ernannt. 

Geschäftsbericht des Vorstandes 

Der Verein hat aktuell 239 Mitglieder. Die Zahl der Mitglieder wächst in den Jahren 
kontinuierlich an. Das liegt zum einen an langjährigen, dem Verein angehörigen 
Mitgliedern, sowie der diesjährigen, fünfzügige Einschulung. 

Vera Hattrup berichtet von den Aktivitäten / Kostenübernahmen / Beteiligungen des 
Fördervereines  

 

 

 



 

2 

im abgelaufenen Schuljahr 2021/2022: 

Betreuung durch die „Mittagssonne“ 

Bücher für die Lesestube 

Einschulungs-/ Willkommensgeschenk für die 1. Klassen 

Autorenlesung durch Fr. Zett für die 3.+4. Schulklassen 

Rollende Waldschule für die 2. Schulklassen 

Postmappen  

Lernbegleiter für alle Schüler 

T-Shirt Verkauf beim Kennlernnachmittag der Mittagssonne 

 

Im aktuellen Schuljahr 2021/2022: 

Einschulungscafé (erstmals seit der Corona durftet dieses wieder durchgeführt werden) 

Willkommensgeschenk für die 1. Klassen 

Kuchen-u. T-Shirt Verkauf beim Tag der offenen Schule 

Autorenlesung durch Fr. Richter für die 3. Klassen 

Lernbegleiter  

Postmappen 

Blue Bots 

Büromöbel für die Mittagssonne (Aufbewahrung Datenschutzrelevanter Daten) 

Kassenbericht 

Andrea Fels berichtet über die finanzielle Situation des Vereins, und stellt die 
Einnahmen- und Ausgaben vor. 

Die Kontenstände sind im vergangenen Jahr weiter gesunken, und die durch Corona 
aufgelaufenen Gelder aufgebraucht. Das liegt insbesondere an der Aufstockung des 
Personals der Mittagssonne von bislang 4 auf jetzt 5 Kolleginnen. 

Dieser Schritt war zwingend nötig, da eine gute Betreuung aller Schüler sonst nicht zu 
realisieren ist. 

Ebenso sind die gestiegenen Kosten für Papier (Schulbegleiter) ein größer gewordener 
Ausgabenpunkt. 

Durch einen Personalwechsel hat die Stadt den Zuschuss zur Mittagssonne später als 
üblich gezahlt. 

Im letzten, und diesem Jahr fallen zusätzlich Kosten durch Satzungsänderungen (Neuer 
Vorstand 2021/2022 und Erweiterung um 1 Mitglied in 2022/2023) für den Notar an. 
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Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüferin Sabine Borgmann lässt sich  

krankheitsbedingt entschuldigen. 

Die Kassenprüferin Katja Leifhelm-Gesche bestätigt  

(im Namen beider Kassenprüfer) eine korrekt geführte Kasse, 

und bittet um Entlastung des Vorstandes.  

Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer bitten um Entlastung des Vorstandes. 

Diese wird einstimmig angenommen. 

Wahl des Versammlungsleiters 

Als Versammlungsleiter wird Marion Pumpe vorgeschlagen. 

Sie wird von den anwesenden Teilnehmern einstimmig gewählt. 

Neuwahlen 

Für 1 Jahr müssen folgende Posten neu gewählt werden:  

Vorsitzende(r) 

Stellvertretende(r) Vorsitzende(r) 

Kassierer (in) 

Zwei Kassenprüfer(innen) 

 

Für den/die Vorsitzende(n) des Fördervereins stellt sich Vera Hattrup zur Widerwahl. 

Es gibt keine Gegenvorschläge. 

Vera wird von den anwesenden Teilnehmern einstimmig gewählt, und nimmt die Wahl 
an. 

Für den/die stellvertretende(n) Vorsitzende(n) stellt sich Karin Kötter zur Widerwahl. 

Es gibt keine Gegenvorschläge. 

Karin wird von den anwesenden Teilnehmern einstimmig gewählt, und nimmt die Wahl 
an. 

Für die Kassierer(in) stellt sich Andrea Fels zur Widerwahl. 

Es gibt keine Gegenvorschläge. 

Andrea wird von den anwesenden Teilnehmern einstimmig gewählt, und nimmt die Wahl 
an. 
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Von den Teilnehmern der Versammlung werden  

Sabine Borgmann und Stefanie Pyka als Kassenprüfer  

für das kommende Jahr benannt. 

Beide werden einstimmig gewählt, und nehmen die Wahl an. 

Satzungsänderung 

Der Vorstand schlägt die Erweiterung des Vorstandes um 

ein weiteres Mitglied vor. 

Dem Vorstand soll künftig als festes Mitglied die Leitung der Mittagssonne angehören. 

Andrea Fels stellt die verschiedenen Möglichkeiten dieser Änderung vor:  

*Erweiterung des Vorstandes 

*Erweiterter Vorstand 

*Beisitzer im Vorstand 

Von den anwesenden Teilnehmern wird einstimmig die Erweiterung des Vorstandes 
gewählt. Als Satzungsänderung wird diese Position künftig als 

2. Stellvertretende(r) Vorsitzende(r) geführt werden. 

 

Eine weitere Satzungsänderung soll die Aufnahme der Möglichkeit einer 

Präsenz- und virtuelle Mitgliederversammlung sein. 

Nachfolgende Änderung soll in die Satzung aufgenommen werden:  

Die Mitgliederversammlung kann als Präsenzversammlung oder als virtuelle 
Mitgliederversammlung abgehalten werden. Zur Präsenzversammlung treffen sich alle 
Teilnehmer der Mitgliederversammlung an einem gemeinsamen Ort. Die virtuelle 
Mitgliederversammlung erfolgt durch Einwahl aller Teilnehmer in eine Video- oder 
Telefonkonferenz.  

Eine Kombination von Präsenzversammlung und virtueller Mitgliederversammlung ist 
möglich, indem den Mitgliedern die Möglichkeit eröffnet wird, an der 
Präsenzversammlung mittels Video- oder Telefonkonferenz teilzunehmen. 

Der Vorstand entscheidet über die Form der Mitgliederversammlung und teilt diese in der 
Einladung zur Mitgliederversammlung mit. Lädt der Vorstand zu einer virtuellen 
Mitgliederversammlung ein, so teilt er den Mitgliedern spätestens eine Stunde vor 
Beginn der Mitgliederversammlung per E-Mail die Einwahldaten für die Video- oder 
Telefonkonferenz mit. 

 

Die Satzungsänderung wird von den Teilnehmern der Versammlung einstimmig 
beschlossen. 
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Der Mindestbeitrag der Mitgliedschaft soll ab dem nächsten 

Schuljahr (2023/2024)  von 7,50 € auf 10 € angehoben, 

und der Regelbeitrag von 10 € auf 15 € angehoben werden. 

Die Teilnehmer der Mitgliederversammlung beschließen diese Änderung einstimmig. 

Verschiedenes 

Durch die anwesenden Mitglieder wird eine Diskussion zur Notwendigkeit der 
Schulbegleiter angeregt. 

Die Kosten für die Schulbegleiter sind unverhältnismäßig hoch, so dass Kosten u. Nutzen 
nicht mehr passen. 

Ebenso stellt der Schulbegleiter (insbesondere im Montessori Zweig) ein zusätzliches 
Gewicht dar, und ist durch das Einkleben der Hausarbeitszettel Ökologisch fragwürdig. 

Sandra Schäfer schlägt vor, den Schulbegleiter weiterhin für die 1. Klasse in der 
Willkommenskiste bereitzustellen, jedoch ab der 2. Klasse ggf. eine digitale Lösung zu 
finden, zudem der Förderverein sich an z.B. Lizenzgebühren beteiligt. 

Frau Hille wird diesen Wunsch in der Lehrerkonferenz ansprechen. 

 

Andrea Fels regt an, die Kinder der Vorstandsmitglieder beitragsfrei in der Mittagssonne 
zu betreuen, da die Kinder der Mitarbeiter der Mittagssonne beitragsfrei gestellt sind. 

Sandra Schäfer sagt, dass es für die Mitarbeiter der Mittagssonne wichtig ist die Kinder 
während der Mittagszeit dort zu betreuen, um überhaupt Personal zu finden. 

Es wird beschlossen, dass künftig das 1 vollzahlende Kind eines Vorstandsmitgliedes in 
der Mittagssonne beitragsfrei gestellt wird. Dies soll einen zusätzlichen Anreiz für die 
Vorstandsarbeit schaffen. 

Ebenfalls soll nach 2 Jahren Vorstandstätigkeit die Möglichkeit zur Bescheinigung für die 
Ehrenamtskarte bestehen. 

 

Karin Kötter berichtet von der Bewerbung bei der Veka Plast Rest-Cent Spende. Diese 
wird in den kommenden Monat an uns ausgeschüttet. 

 

Die Volksbank hat Geld zur Förderung eines Projekts der Grundschule bereitstehend. 
Dieses Geld wurde ursprünglich für das Projekt Kinder stark machen gedacht, welches 
aber durch Fördergelder aus Mitteln des Bundes / Landes (Aufholen nach Corona) 
finanziert wurde.  
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Andrea Fels regt an, dass wir hier die Finanzierung 

der Slackline bei der Volksbank vorstellen sollten.  

Vera Hattrup kümmert sich darum. 

 

Andrea Fels bittet um Klarheit bei säumigen Beiträgen 

der Mittagssonnen Buchung. 

Aktuell gibt/gab es da keine Regelung zur Kündigung. 

Es wird einstimmig beschlossen, dass in die neuen Verträge (Ab Schuljahr 2023/2024), 
nach der 3. säumigen Zahlung die Kündigung des Vertrages ausgesprochen wird. 

Dies wird zusätzlich in der 1. Erinnerung erwähnt. 

 

Sandra Schäfer fragt, ob ein Mitarbeiter(in) der Mittagssonne einen Übungsleiterschein 
machen darf, der von dem Förderverein finanziert wird. 

So können an Spieltagen und bei freier Hallenkapazität die Kinder der Mittagssonne die 
Turnhalle nutzen. 

Es wird einstimmig beschlossen, dass ein Mitarbeiter der Mittagssonne den 
Übungsleiterschein über z.B. den Kreissportbund machen darf. 

 

Andrea Fels bittet um klare Aussagen zu künftigen Förderprojekten. 

Aktuell wird mehr finanziert, als es Einnahmen gibt. Es sind keine Gelder mehr zur 

freien Verfügung einsetzbar. 

Als feste Ausgaben für das kommende Jahr werden festgehalten: 

Beteiligung zur Autorenlesung der 3. Klasse 

Einschulungskiste für die 1. Klasse 

Zuschuss zur rollenden Waldschule 2. Klasse 

Feste Kosten wie Versicherung, Kontoführung u. Steuerberater sowie Vereinskosten  

 

Es wird beschlossen, dass die Postmappe zukünftig von den Eltern selbst angeschafft 
werden müssen. 

 

Karin Kötter berichtet, dass das Popup Planetarium des LWL in der Zeit vom 06.03.-
12.03.2022 für die Schule gebucht ist. Dieses ist eine kostenlose Aktion. Aufgebaut wird 
es auf dem Hof der Familie Kötter, da es innerstädtisch keine geeignete Möglichkeit gibt. 
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Vera Hattrup gibt kurz an, dass der Internetauftritt  

des Fördervereins künftig über die Homepage der 

Grundschule eingebunden wird.  

Frau Daldrup-Hack wird sich darum kümmern. 

 

Seit dem 1.Oktober 2022 gilt die gesetzliche Anpassung der Mindestlohn auf 

12 €/ St. Durch den Zuschuss der Stadt Sendenhorst und die Mitgliedsbeiträge tragen 
sich die Kosten aktuell nicht mehr.  

Am 1.12.2022 um 16 Uhr findet ein Termin mit Hr. May von der Stadt Sendenhorst statt. 

Hier geht es u.a. um die Erhöhung des Zuschusses für die Betreuung durch die 
Mittagssonne (aktuell ist der Zuschuss nicht mehr ausreichend, um die Kosten zu 
decken), und um die Verkehrswegesicherung auf dem Gelände der Grundschule. 

An diesem Termin wird der gesamte Vorstand teilnehmen. 

 

Protokoll geschrieben durch Karin Kötter 

 

 

Sendenhorst 28.11.2022  

 

Anhang: 

Teilnehmerliste 


